

*Séminaires à Rome.*—Les nombreux séminaires qui existent à Rome donnent à la ville éternelle un cachet particulier.

Les élèves de chacun d'eux portent un costume différent : ainsi, lorsque l'heure de la promenade arrive, *passeggio*, les rues de Rome offrent un curieux spectacle.

Voici les élèves du collège germanique, vêtus d'une soutane rouge, comme des cardinaux ; ils sortent par groupe de huit ou dix et se dirigent vers la promenade du Mont-Pincio.

Les élèves du collège grec les y ont précédés : ils portent la barbe et ont la soutane bleu. Nous rencontrons encore les élèves du collège polonais avec leurs ceintures vertes. Puis c'est le collège américain du Sud, fondé par Pie IX ; celui des Etats-Unis, fondé encore par ce grand pontife ; le séminaire français dirigé par les RR. PP. du Saint-Esprit.

L'Angleterre a son collège. L'Irlande et l'Ecosse possèdent chacune leur séminaire. Il y a aussi à Rome un collège belge.

Le séminaire de la propagande, destiné à former des prêtres pour les pays de missions, a vu dernièrement se détacher de son sein un nouvel établissement dont Léon XIII est le fondateur : c'est les séminaires arménien.

Les provinces d'Italie elles-mêmes ont dans la ville de Rome des séminaires ou des collèges pour l'instruction, soit supérieur, soit secondaire.

Et parmi ces belles institutions, le Canada aura bientôt l'honneur et l'avantage d'être représenté. Le séminaire St. Sulpice aurait, dit-on, l'intention de fonder un séminaire canadien à Rome.

*Statue de Pie IX.*—La statue monumentale de Pie IX, exécutée aux frais des cardinaux survivants créés sous son pontificat et exposée dernièrement dans l'atelier du sculpteur Jacometti, au fond de la cour du Belvédère au Vatican, où Léon XIII l'a visitée, a été transportée à Sainte-Marie-Majeure, pour être placée définitivement dans l'hypogée de cette basilique.

Le transport a eu lieu en quelque sorte à la dérobée, pour éviter le renouvellement des scènes sauvages qui se sont passées, il y a deux ans, lors de la translation de la dépouille mortelle de Pie IX.

*Terre-Sainte.*—Le 15 mars dernier, S. S. Léon XIII, désirant exciter de plus en plus la charité des catholiques de l'univers envers la mission franciscaine de Terre-Sainte, a accordé "une bénédiction apostolique spéciale" à tous les fidèles qui viendront en aide à cette mission par leurs prières, leurs aumônes et autres bonnes œuvres. Nous rappelons à